

26 DE DICIEMBRE DE 2014

## HAY PULSIONES AUTORITARIAS: CÓRDOVA VIANELLO

Lorenzo Córdova Vianello, presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), reconoció que se vive un ambiente “sumamente complejo” de cara a las elecciones del próximo año, por lo cual demandó frenar las “pulsiones autoritarias” que buscan cancelar los comicios. “Los problemas de la democracia se resuelven con más democracia, no con menos democracia. Porque cuando se agotan los cauces democráticos, esas pulsiones autoritarias que están ahí presentes, latentes, agazapadas, florecen, y eso es justamente lo que no podemos permitirnos”, advirtió al ser cuestionado sobre aquellos grupos que buscan cancelar comicios, sobre todo en Guerrero. (LA CRÓNICA DE HOY)

## REGISTRO DE INDEPENDIENTES, HASTA HOY

Los ciudadanos que quieran postularse como candidatos independientes a diputado federal de mayoría relativa tienen hasta hoy para presentar su escrito de intención, con miras a contender en el proceso electoral de 2015. Según la convocatoria emitida el 19 de noviembre por el Instituto Nacional Electoral (INE), los interesados deberán entregar una manifestación de intención al Vocal Ejecutivo y presentarla por escrito, en original, en la Junta Distrital correspondiente. De acuerdo con la norma, los ciudadanos interesados no podrán ser funcionarios del gobierno o ministros de culto, entre otros requisitos. Por otra parte, el primer candidato independiente a una diputación federal se registró en Hidalgo; se trata de Antonio Mota Rojas, catedrático de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH). El aspirante presentó ante la sede estatal del INE su registro como candidato independiente a diputado federal por el distrito VI con cabecera en Pachuca. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 2)

## SUSPENDE INE ANUNCIOS DE GOBERNADORES

La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) ordenó suspender spots y publicidad de gobernadores de los estados de Nayarit, Chiapas, Estado de México y Veracruz. Al atender denuncias de campañas personalizadas por parte de los mandatarios, la Comisión ordenó medidas precautorias. Una de éstas exige al gobierno de Nayarit retirar del aire un spot del mandatario estatal, Roberto Sandoval Castañeda, por violar la Constitución y la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales (Legipe). Para la Comisión, el ejecutivo local priísta incurre en promoción personalizada con un supuesto mensaje navideño en el que promueve actos y logros de su gestión. La misma Comisión, integrada por los consejeros Beatriz Galindo, Adriana Favela y José Roberto Ruiz, ordenó no incluir propaganda personalizada en prensa escrita a los gobernadores de Chiapas, Manuel Velasco (PVEM); de Veracruz, Javier Duarte (PRI), y del Estado de México, Eruviel Ávila (PRI). La queja fue presentada por la representación del PRD ante el INE, a cargo de Pablo Gómez. (REFORMA, NACIONAL, P. 5)

## DESTINA INE 5.5 MILLONES DE PESOS PARA REPRESENTANTES DE PARTIDOS CADA MES

El Instituto Nacional Electoral (INE) destinó mensualmente cinco millones 527 mil 315 pesos para el pago de salarios brutos del personal de las representaciones de los partidos, así como de los consejeros del Poder Legislativo. De acuerdo con la información solicitada a la Unidad Técnica de Transparencia del Instituto, durante 2014 entregó más de 130 millones 230 mil pesos a los 10 partidos nacionales, además de los cuatro mil 44 millones de pesos que se les entregó como financiamiento público. Según el acuerdo de montos, se prevé que las 20 oficinas que hay reciban apoyos administrativos por dos millones 400 mil pesos en 2015, al igual que en este año, los cuales se distribuirán de manera mensual para sustentar gastos relativos al mantenimiento de sus instalaciones, para viáticos y por transportación. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 8, CAROLINA RIVERA)

26 DE DICIEMBRE DE 2014

## EN 2015, EL PRD NO DESCARTA ALIANZA EN 17 ESTADOS: SÁNCHEZ CAMACHO

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) contendrá por su cuenta en las elecciones para renovar la Cámara de Diputados en 2015, pero analiza la posibilidad de conformar coaliciones para los comicios locales en 17 entidades federativas. Alejandro Sánchez Camacho, integrante de la Comisión Nacional de Seguimiento de Candidaturas, dijo que las posibles alianzas serían con el Partido del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC) e incluso se explora una candidatura común para la gubernatura de Guerrero con el Partido Acción Nacional (PAN). Informó también que, de acuerdo con la convocatoria de elección interna que aprobó el Consejo Nacional perredista, la elección de candidatos a los diversos cargos de elección popular será a través de consejos electivos en las 17 entidades donde habrá comicios. En tanto, dicha Comisión incluyó a poco más de 500 aspirantes a diputados de mayoría durante la etapa de registro, que llevó a cabo del 14 al 18 de este mes. Según integrantes de esa instancia partidista, sólo en cinco distritos electorales no hubo registro —en Chihuahua, Chiapas, Michoacán, uno en cada caso, y en San Luis Potosí, dos—, pero en los demás el proceso fue muy concurrido. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, NOTIMEX; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 8, ALMA MUÑOZ)

## AMPLÍA INE PLAZO PARA REGISTRO DE COALICIONES LOCALES

En acatamiento a una sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) modificó los lineamientos que deberán observar los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLes) respecto del plazo para la solicitud de registro de convenios de coalición para el proceso comicial 2014-2015. En sesión extraordinaria celebrada el miércoles, el INE acató la inaplicabilidad del artículo 92 de la Ley General de Partidos Políticos, que establecía como plazo el registro de coaliciones 30 días antes de las precampañas. El martes pasado, el TEPJF ordenó al Instituto modificar dichos lineamientos, en atención a lo dispuesto por la Constitución, que establece como plazo para el registro de coaliciones hasta antes del inicio de las precampañas. Lorenzo Córdova, consejero presidente del INE, explicó que ese organismo "no puede ejercer control de constitucionalidad, ni abstracto, como la Corte, decretando nula una norma, ni concreto como el que ejerce el Tribunal Electoral, desaplicando una norma por ser anticonstitucional". En este sentido, apuntó que el Tribunal Electoral pudo haber ejercido plena jurisdicción respecto de la modificación del plazo, "cosa que en esta fecha se hubiera agradecido". Horacio Duarte, representante de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) ante el INE, cuestionó que ahora se acate el transitorio constitucional cuando en el caso de Chiapas no se hizo valer el transitorio que establece elecciones concurrentes el 7 de junio. Pablo Gómez, representante del Partido de la Revolución Democrática (PRD), cuestionó a los consejeros electorales por no darse cuenta de la disposición constitucional. (REFORMA, NACIONAL, P. 5, STAFF; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 9, GEORGINA SALDIERNA; EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 6, DOLORES ACOSTA; 24 HORAS, NACIÓN, P. 5, AGENCIAS; PUNTO CRÍTICO, NACIONAL, P. 7, ENRIQUE LUNA PORTILLA; INTERNET: AM.COM, EL UNIVERSAL; NTR ZACATECAS.COM, NOTIMEX; EL SIGLO DE TORREÓN.COM, AGENCIAS; EL DIARIO MX.COM, PROCESO; VANGUARDIA.COM, REDACCIÓN; HUELLAS DE MÉXICO.COM, REDACCIÓN; RADIO FÓRMULA.COM, REDACCIÓN; LA JORNADA.COM, GEORGINA SALDIERNA; MILENIO.COM, REDACCIÓN; LA JORNADA DE ORIENTE.COM, REDACCIÓN; RADIO: LA RED DE RADIO RED, SERGIO SARMIENTO, GRUPO RADIO CENTRO)

26 DE DICIEMBRE DE 2014

## **AMPLÍA PRI COALICIÓN CON EL PVEM**

La dirigencia nacional del PRI aprobó el pasado miércoles ampliar su coalición electoral con el PVEM, por lo que presentarán juntos candidatos a diputados federales en 249 distritos electorales. El acuerdo se tomó el 24 de diciembre, durante una reunión de la Comisión de Normatividad y Coordinación Política del Consejo Político Nacional, convocada de última hora. Ahí, los priistas determinaron incorporar al convenio de coalición que tienen con el verde cinco distritos federales de Yucatán. El convenio, aprobado por unanimidad, fue confirmado por la senadora Cristina Díaz; el diputado Héctor Gutiérrez de la Garza, y Adrián Gallardo, presidente de la Fundación Colosio. (REFORMA, NACIONAL, P. 4, CLAUDIA GUERRERO Y MAYOLO LÓPEZ)

## **PAN PUEDE GANAR SOLO: ROMERO**

Cecilia Romero, ex presidenta nacional del PAN, señaló que su partido puede ganar elecciones por sí mismo en cualquiera de las entidades donde se votará el próximo año. De ahí que las coaliciones entre Acción Nacional y los partidos de izquierda sean elementos adicionales para desbancar al partido que está en el poder, particularmente en algunos estados en donde nunca se ha dado la alternancia, tal es el caso de Campeche y Colima, asentó. Romero aseveró que el mapa electoral de la República permite que sean más factibles y accesibles las alianzas electorales, por lo que el blanquiazul todavía revisará en algunos estados en donde habrá comicios la posibilidad de ir en coalición electoral, como en el caso del Estado de México. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, SUZZETE ALCÁNTARA)

## **GUARDA PVEM GASTO PREVIO A ELECCIONES**

Por tercera ocasión en casi nueve años y previo a una elección federal, el grupo parlamentario del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en la Cámara de Diputados ahorró parte de las subvenciones que recibió. La bancada de ese instituto político, compuesta por 28 legisladores, reportó en agosto pasado que tenía como saldo la cantidad de 76.5 millones de pesos, de los 154.2 millones de pesos que recibió desde septiembre de 2012. Dicho ahorro del PVEM en San Lázaro coincidió con la realización de intensas campañas publicitarias de esa fracción en medios electrónicos e incluso en cines, donde se publicita que el partido cumple con sus promesas legislativas. La novedad de esta campaña publicitaria es que cada semana aparece un diputado diferente y se presenta como un Informe de Labores. Este ahorro de 76.5 millones de pesos repite el esquema que registró ese partido en el arranque de los dos anteriores procesos electorales. (REFORMA, NACIONAL, P. 4, CLAUDIA SALAZAR)

## **ARELLANES BUSCA LA GUBERNATURA DE NUEVO LEÓN**

Luego de semanas de especulación en las que se afirmaba que dejaría el cargo, Margarita Arellanes solicitó licencia por tiempo indefinido como alcaldesa de Monterrey para buscar la candidatura del PAN a la gubernatura de Nuevo León. La petición se hizo oficial en la sesión de cabildo en la que ofreció un discurso para decir que está preparada para cambiar el rumbo de la entidad. La licencia que la alcaldesa solicitó fue avalada con 24 votos favorables, tres en contra y una abstención. La regidora Norma Paola Mata Esparza queda como encargada de despacho de la alcaldía de Monterrey. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 2, ARACELY GARZA)

26 DE DICIEMBRE DE 2014

## FEPADE PERMANECE SIN TITULAR POR DESACUERDOS POLÍTICOS

Uno de los temas que quedó pendiente en el Senado de la República fue el nombramiento del titular de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), ya que aunque había un acuerdo inicial entre las tres principales fuerzas políticas, no se aprobó el último día de sesiones por el disenso en torno a otros temas relevantes. Un día antes del cierre del periodo, el 14 de este mes, los 19 candidatos inscritos ya habían comparecido ante comisiones y se avanzaba a un acuerdo para que Santiago Nieto Castillo, ex magistrado de la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), fuera el nuevo titular de la Fepade. Sin embargo, al otro día las posiciones de PRI, PRD y PAN se polarizaron. El panista Roberto Gil Zuarth, presidente de la Comisión de Justicia, lamentó que no se hubiera nombrado al titular de la Fepade, pese a que el proceso legislativo estaba concluido y los integrantes de las dictaminadoras habían ya entregado tres nombres de candidatos a la Junta de Coordinación Política (Jucopo). En tanto, el presidente del Senado, Miguel Barbosa, sostuvo que el hecho de que no se haya nombrado a quien estará al frente de esa Fiscalía no tendrá ninguna repercusión en los comicios de 2015, “porque la Fepade no regula el proceso electoral, tarea que lleva a cabo el INE”. (EL FINANCIERO, POLÍTICA, P. 12, RIVELINO RUEDA; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 10, ANDREA BECERRIL)

## DISTRITO FEDERAL

### TRASTABILLA VALENCIA POR AUTOS DE PROVEEDORES

Jesús Valencia, jefe delegacional en Iztapalapa, Distrito Federal, chocó una camioneta de la empresa Amexire, que contrató su administración, además de manejar el vehículo de otro proveedor, pero el perredista niega conflicto de interés alguno. Incluso, en entrevista, afirmó que sólo manejó uno de los vehículos, a pesar de que se ha publicado que el funcionario manejó una Jeep Grand Cherokee con placas 621ZFK de la empresa Protexer. “Nunca voy a reconocer que hay algo ilícito o conflicto de interés porque ni pensaba comprársela siquiera a ellos ni pensaba que me la iban a trasladar, no hay un traslado de dominio ni presente ni futuro”, afirmó. (REFORMA, NACIONAL, P. 1 Y CIUDAD P. 1 Y 5, MANUEL DURÁN)

### PIERDE EL DF DÍAS LIMPIOS

Los cambios al programa Hoy No Circula, el impulso y subsidio a la instalación de convertidores catalíticos en autos viejos y las intensas lluvias no fueron suficientes para contribuir a que el Distrito Federal tuviera una mejor calidad de aire. Este 2014 será el año con más días sucios de los últimos tres, de acuerdo con datos oficiales de la Secretaría de Medio Ambiente capitalina. Hasta el 25 de diciembre, el número de días que registraron más de 100 puntos Imeca se ubicó en 163; es decir, 45% del total, según las estadísticas del Sistema de Monitoreo Atmosférico. En tanto, en 2013 se registraron 144 días que superaron esa medida, a partir de la cual se decreta mala calidad del aire. Un año antes, fueron 132 días en total. (REFORMA, NACIONAL, P. 1, IVÁN SOSA)

26 DE DICIEMBRE DE 2014

## **EL PRI SE ABRE A LA DIVERSIDAD SEXUAL**

Pasaron casi 20 años para que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) entendiera el tema de la diversidad sexual, afirmó Rafael Ramírez Arana, titular de la cartera que en la materia creó este año el tricolor capitalino. “Hemos tenido una apertura increíble: el PRI se está renovando de manera indiscutible y sorprendente, con una mentalidad de avanzada, de progreso”, afirma quien ocupa la primera Secretaría de Diversidad Sexual en ese instituto político. Destacado en la lucha por la reivindicación de los derechos de la comunidad lésbico, gay, bisexual y transexual, Ramírez Arana explicó que ya está en marcha el proyecto denominado Girando por la diversidad, con el que se busca garantizar el respeto a los derechos humanos, políticos y sociales en beneficio de esa comunidad. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 4, IVONNE MELGAR)

## **GUERRERO**

### **EJECUTAN A CURA PESE A OPERATIVO EN TIERRA CALIENTE**

Con un tiro de gracia fue encontrado el cuerpo sin vida del sacerdote Gregorio López Gorrostieta, Goyito, cerca de Ciudad Altamirano, Guerrero. El cura fue privado de la libertad la noche del 21 de diciembre, aunque la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) denunció hasta ayer los hechos. De acuerdo con los reportes, un grupo armado obligó al sacerdote a bajar de la camioneta en que viajaba cuando llegó al seminario de Pungarabato, donde daba clases, cerca de las 23:30 horas. La diócesis informó que los plagiarios no pidieron rescate y confirmó el hallazgo del cuerpo en la colonia Benito Juárez de Tlapehuala. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 28, VANIA PIGEINUTT Y ASTRID RIVERA)

## **OAXACA**

### **INSTALAN RETÉN EN SAN DIONISIO DEL MAR PARA EVITAR ELECCIÓN**

Integrantes de la Asamblea de Pueblos de San Dionisio del Mar colocaron retenes un kilómetro antes de los accesos a ese municipio para impedir la entrada de los consejeros del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca (IEEPCO), quienes intentan instalar el Consejo Municipal para la elección del próximo domingo. Los manifestantes sólo revisan los vehículos para evitar la infiltración de material electoral, pero no obstruyen la vialidad. El pasado 14 de diciembre, el IEEPCO aplazó la elección municipal, debido a que no había condiciones para realizarla. Los inconformes califican la elección de acto de simulación para beneficiar al Partido Revolucionario Institucional (PRI), cuyos dirigentes favorecen la instalación de un proyecto eólico en la comunidad, que la asamblea ha rechazado. (LA JORNADA, ESTADOS, P. 29, DIANA MANZO)

26 DE DICIEMBRE DE 2014

## **LLAMA PRESIDENTE A UNIR, NO A DIVIDIR**

Enrique Peña Nieto, presidente de México, señaló que es momento de construir, no de dividir ni debilitar, por lo que convocó a la ciudadanía a la unidad y el fortalecimiento de las instituciones. En un mensaje a los mexicanos con motivo de la Navidad, subido al blog de la Presidencia, el Ejecutivo federal dijo que es el momento de pensar en soluciones y de trabajar por el país. Además, pidió reafirmar el propósito común de enaltecer el carácter de los mexicanos. A lo largo de la historia, abundó, los mexicanos jamás se han rendido a la adversidad. “Hemos demostrado, una y otra vez, que somos una sociedad con dignidad, con valor, unidad y solidaridad”, mencionó en el texto titulado Paz y unidad para México. (REFORMA, NACIONAL, P. 2, STAFF)

## **CONGELADAS, MÁS DE 300 INICIATIVAS**

El Senado y la Cámara de Diputados mantienen congelados más de 300 proyectos de ley aprobados ya por alguno de los dos órganos legislativos, pero sin ratificación, modificación o rechazo del otro. Al cierre del quinto y penúltimo periodo ordinario de la LXII Legislatura del Congreso de la Unión, los senadores acumularon en comisiones alrededor de 220 minutas remitidas por los diputados, mientras éstos tienen pendientes de dictamen 84 asuntos avalados ya por sus colegisladores. Como el más reciente ejemplo de las reformas entrampadas en el proceso bicameral destaca la enmienda constitucional para acotar y regular las deudas de estados y municipios, la cual fue discutida y votada dos veces en cada cámara legislativa, pero devuelta con cambios por tercera ocasión al Palacio de San Lázaro, lo cual condujo a su anulación automática por contravenir el artículo 72 constitucional. De acuerdo con la relación de iniciativas aprobadas por la Cámara de Diputados y turnadas al Senado entre septiembre de 2012 y diciembre de 2014, son 220 las minutas en materias como seguridad, educación, salud, transparencia, asuntos fiscales, tributarios, de transparencia y fiscalización las que esperan dictamen en comisiones senatoriales. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 1 Y 4, FERNANDO DAMIÁN)

## **SENADO ACUSA A IFT DE VIOLAR NUEVE ARTÍCULOS**

El Senado de la República acusó al Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) de violar nueve artículos de la Constitución al negarse a aplicar la portabilidad numérica inmediata en noviembre pasado. En la demanda de juicio de inconstitucionalidad que interpuso esa instancia legislativa ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), se establece que “la violación constitucional que da lugar a la tramitación de este juicio de controversia proviene del ejercicio extralimitado de atribuciones que el Instituto Federal de Telecomunicaciones”. Una vez recibida esta demanda de controversia, la Suprema Corte estableció 30 días hábiles al Instituto para que presente los argumentos que considere pertinentes para responder al Senado. La demanda, presentada por Luis Miguel Barbosa en su calidad de presidente de la Mesa Directiva del Senado, recuerda que el Congreso de la Unión aprobó una reforma en materia de Telecomunicaciones para colocar al país en la vanguardia de este tema, incluidos los derechos de los usuarios. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 4, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

26 DE DICIEMBRE DE 2014

## SE VIVE DESASTRE GENERALIZADO: CASTAÑEDA GUTMAN

Jorge Castañeda Gutman, ex titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), consideró que lo que vive México actualmente es un desastre no del gobierno, sino del país en general. “El caos se vive no solamente en uno de los poderes gubernamentales, también lo tienen el Legislativo, el Judicial y recae ello en la sociedad”. En su nueva publicación, Amarres Perros, un libro autobiográfico, da testimonio de la vida política e intelectual de México, con el cual sugiere, entre otros, por qué el país hoy es un desastre. En entrevista, el intelectual y político aseguró que si bien en el país se vive un desastre, no llega éste a la inestabilidad porque no existen manifestaciones que tiren al gobierno, no hay corridas bancarias, no interviene el Ejército mexicano, entre otros. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 8, ARIADNA GARCÍA)

## GÉNEROS DE OPINIÓN

### #DEFIENDOMIVOTO/ MARÍA DEL CARMEN ALANIS FIGUEROA

María del Carmen Alanis Figueroa, magistrada de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), escribió: “Los hechos violentos ocurridos en los últimos meses prenden signos de enorme preocupación. Nos llevan a reflexionar sobre la urgente necesidad de restaurar a la participación ciudadana en el centro mismo de las decisiones públicas. Son, además, un elemento que nos recuerda cómo la voz de los jóvenes se ha ido alejando de la política”. Por eso son preocupantes aquellas voces que, desde diversos ámbitos, afirman la falta de condiciones para la celebración de las elecciones en las regiones donde la violencia se ha agudizado. Tácitamente reconocen con resignación que el status quo es la única alternativa viable en un clima de incertidumbre política como el actual. Esa visión olvida que la democracia electoral permitió a este país superar escenarios adversos en el pasado. Fueron muchos los esfuerzos para garantizar que realmente fuera la ciudadanía quien eligiera a sus gobernantes de una forma libre e informada. Las instituciones electorales han jugado un papel fundamental en este proceso”. En el artículo publicado con llamado en portada en el periódico El Universal, la magistrada Alanis Figueroa afirmó: “Corresponde ahora a las autoridades electorales capacitar a los jóvenes para convencerlos que el actual diseño institucional es la vía adecuada para encauzar sus inquietudes y traducirlas en acciones concretas de gobierno. Así, tendremos en la juventud un poderoso aliado para lograr la consolidación de la democracia. En lugar de atestiguar la toma de oficinas electorales o que no permitan acceder a los funcionarios, sería extraordinario ver a los jóvenes defendiendo a los institutos y tribunales electorales, formando una valla para impedir el paso a grupos violentos, bajo la consigna #DefiendoMiVoto. En la participación ciudadana se encuentra el instrumento de cambio que estamos necesitando. En los jóvenes, porque son muchos y cuentan, reside el potencial de cambiar el rumbo del país”. (EL UNIVERSAL, OPINIÓN, P. 34, MARÍA DEL CARMEN ALANIS FIGUEROA)

**26 DE DICIEMBRE DE 2014**

## **CONTRAPUNTO POLÍTICO/ RELEVO EN LA CORTE/ ENRIQUE VILLARREAL RAMOS**

El próximo 2 de enero en sesión pública solemne los 10 ministros de la Corte elegirán a quien presida el máximo Tribunal en el cuatrienio 2015-2018. Para la sucesión se registraron los ministros (enlistados en orden alfabético): Luis María Aguilar Morales, José Fernando Franco González Salas, Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, Margarita Beatriz Luna Ramos, Jorge Mario Pardo Rebolledo y Arturo Zaldívar Lelo de Larrea. De los seis candidatos, sobresale por su integridad, preparación, capacidad, experiencia, ponencias y propuesta de trabajo, la ministra Luna Ramos. En sus 40 años de trayectoria en el Poder Judicial, la también doctora en derecho por la UNAM es un ejemplo de cultura del esfuerzo y de abrir brechas a las mujeres: desde mecanógrafa, actuaria, secretaria de juzgado, juez federal, magistrada de circuito... primera mujer magistrada del Tribunal Federal Electoral, primera consejera de la Judicatura Federal y ministra de la Corte desde 2004. Primera mujer que obtiene el Premio Nacional de Jurisprudencia desde que fue instituido por la Barra Mexicana de Abogados, y en ingresar a la Academia Mexicana de Ciencias Políticas en 50 años de creación, además de que ha sido catedrática en diversas universidades y ha publicado en revistas nacionales e internacionales. El programa de trabajo de la ministra Margarita es el más adecuado para fortalecer al Poder Judicial, prepararlo para los grandes desafíos sociales como es la lucha contra la corrupción y la impunidad, y poder ser garante del Estado de derecho y del régimen democrático, especialmente ahora que se encuentra en riesgo. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 12, ENRIQUE VILLARREAL RAMOS)